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Compte-rendu – AG du 28 0CTOBRE 2022 (Partie 2/2) 
AIX-LES-BAINS 

      
      

Ce Compte-Rendu correspond à la deuxième partie de l’ordre du jour, animée par le nouveau 
Bureau Directeur. 
 
Suite de l’ordre du jour 

➢ Remerciement des membres du Bureau Sortant 
➢ Présentation de la nouvelle équipe (Nouveau Bureau) 
➢ Présentation de la synthèse des Groupes de Travail déjà animés (Nouveau Bureau) 
➢ Présentation du résultat de l’Appel d’Offres Papeterie (Nouveau Bureau) 
➢ Présentation de 4 projets clés (Nouveau Bureau) 

• Communication 

• Rapports avec les licenciés  

• Relations partenaires/sponsors  

• Evolution du classement 
➢ Orientations d'évolution de la DNSJS et de la DNSC (Nouveau Bureau) 
➢ Approche financière (Nouveau Bureau)  
➢ Questions (Nouveau bureau) 

 
Remerciement des membres du Bureau Sortant  
Christian COUVREUR remercie tous les membres du Bureau Sortant pour les travaux 
accomplis ces dernières années et les nombreuses heures passées pour œuvrer pour notre 
passion commune. 

Un bouquet de fleurs qui ne peuvent faner (en chocolat 😊) est remis à Marie-Odile PANAU, 
à Sylvie GUILLEMARD et à Marie-Claude DEROSNE. 
Une enveloppe leur est aussi remise avec le montant de la collecte effectuée auprès de tous 
les Comités (sommes versées par la Fédé, par des Comités, par des Clubs et par des licenciés), 
à répartir entre les membres du Bureau Sortant. Un grand merci au passage à Annie GRUCHOT 
qui s’est chargée d’organiser la collecte. 
 
Présentation de la nouvelle équipe  
 
Les 8 membres du nouveau Bureau Directeur se présentent. 
 
Christian COUVREUR, Président 

 
Ingénieur Consultant en Informatique de 52 ans, je suis licencié depuis janvier 1995, après 
avoir découvert la Fédération à l’occasion de ma participation à l’émission Scrabble sur RTL 
TV fin 1994. 
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Natif du Pas-de-Calais, j’étais jusqu’à fin septembre dernier Président du Comité PIFO (Paris 
Ile-de-France Ouest : Comité H) depuis janvier 2007 (eh oui, depuis plus de 15 ans !). Merci à 
Jean-Philippe MAIGNEL d’avoir pris ma relève pour la gestion du Comité. 
 
Manuella GRIMAL, Responsable des Relations avec les Partenaires et les Sponsors 
Responsable de l’Organisation des Semaines d’Animation en Villages Vacances 

 
Présente dans le milieu du scrabble depuis 1988, j'ai présidé le club de Bourges au début des 
années 2000 avant de prendre les rênes du comité Val de Loire en 2010. En parallèle, j'ai 
œuvré pendant 18 ans au sein de la Direction Nationale du Scrabble Jeunes et Scolaires. Je 
vais maintenant m’atteler à d’autres tâches. 
 
Jean-Marc DELCOURT, 1er Vice-Président, Responsable des Relations avec les Salariés  
Responsable des Compétitions 

 
Entré dans le bureau du Comité Bretagne en 2002, vice-président de 2008 à 2014 et 
président en exercice depuis. Au niveau Fédéral, membre de la Commission Finance et de la 
CARL (Commission Arbitrage, Règlement et Logistique). Organisateur du Festival de 
Quiberon.  
Je souhaite une Fédération forte, sereine et déterminée, une Fédération qui écoute ses 
adhérents, une Fédération qui sache prendre la route de la modernité, une Fédération qui 
fera de ce jeu connu de tous un outil social et culturel. 
 
Pascal ASTRESSES, 2ème Vice-Président, Responsable de la Communication Fédérale 

 
58 ans, série 1B, licencié depuis 1985 et membre du club de L’Haÿ-les-Roses. Président du 
comité Sud-Est-Francilien, je suis passionné par le Scrabble sous toutes ses formes 
(Classique, Duplicate, Topping) en tant que joueur mais aussi organisateur. 
Notre fédération a besoin d’un nouveau souffle pour élargir sa base de licenciés. 
Il s’agit de conquérir un nouveau public mais aussi de fidéliser les membres actuels. 
Booster la communication – interne et externe – doit constituer un leitmotiv. Faire c’est 
bien, faire savoir c’est mieux ! 
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Jean-Luc ROUX, Trésorier 

 
Il m’a toujours paru indispensable de rendre, au moins un peu, ce que je recevais par 
ailleurs.  
C’est le principe même du monde associatif pour lequel j’ai exercé diverses responsabilités 
(président de club, secrétaire, trésorier…) et particulièrement dans le domaine du Scrabble 
où je suis actuellement secrétaire du comité PIFO, membre des commissions Finances et 
Développement. 
Au titre de Trésorier, les objectifs majeurs qui me paraissent devoir être atteints tournent 
autour de la planification rigoureuse des recettes et dépenses, la mise en place d’un 
portefeuille de projets et d’actions permettant leur suivi, un contrôle de gestion plus serré. 
 
Jean-Jacques CAPDEVILLE, Secrétaire Général 

 
Je dois la découverte du Scrabble à mon épouse disparue, Noëlle, qui m’a aiguillé sur mon 
premier club en 1987. Le virus m’a été transmis immédiatement. 
Je me suis investi dans un premier temps dans ce club, puis dans les instances du Comité 
Midi-Pyrénées dans lequel j’ai occupé différents postes. Cela m’a permis d’acquérir 
quelques compétences en matière d’organisation d’épreuves. Je me suis également dirigé 
naturellement vers l’arbitrage qui est un de mes domaines de prédilection. 
J’ai également travaillé ces dernières années au profit de la FISF et de la FFSc notamment en 
ce qui concerne ces deux entités pour la mise en place de sites web. 
 
Thierry HAUW, Responsable des liens et de la complémentarité entre les activités 
Scrabble Classique et Scrabble Duplicate 

 
Scrabbleur depuis 26 ans, créateur avec mon épouse du club de Vidauban (Var), j’ai toujours 
agi pour le scrabble tant sur le terrain que dans nos institutions. A ce jour, je suis membre 
du bureau du comité Var Estérel et de la Direction Nationale du Scrabble Classique. 
Ma passion pour les deux types de jeu ne saurait être niée. Convaincu de la 
complémentarité du Duplicate et du Classique, je suis réputé pour être une personne 
d’obstination et d’action mais pour autant je privilégie l’aspect convivial du scrabble. 
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Quentin MALLEGOL, Responsable des Activités Jeunes et Scolaires 

 
23 ans, étudiant en sociologie. Licencié depuis 2010, je suis désormais en série 1A en 
duplicate et Joker en classique. 
Je suis depuis le début animé par la passion du jeu et l’envie de progresser encore et encore 
jusqu’aux plus hautes distinctions sportives de notre discipline. 
A côté de cette passion pour le jeu, j’ai également développé une envie de m’investir dans 
les instances de notre fédération, d’abord auprès des jeunes, au sein de la DNSJS en tant 
que responsable de la Commission Espoirs.  
Tout en voulant développer le Scrabble et travailler plus largement au sein de la Fédération, 
je continuerai à m’investir tout particulièrement auprès des jeunes, qui sont selon moi 
l’avenir évident de notre jeu. 
 
Présentation de la synthèse des Groupes de Travail déjà animés 
 
Comme nous l’avions annoncé dans notre profession de foi, les Groupes de Travail, à 
vocation temporaire, ne préjugent pas de la constitution des commissions dans 
l’organisation future, mais y contribueront. Nous allons maintenant nous atteler à la 
création/organisation des Commissions. 
 
Un grand merci à tous les membres de notre nouveau Bureau Directeur pour leur 
investissement, et notamment à Jean-Luc qui a synthétisé avec moi tous nos échanges (une 
bonne trentaine de visioconférences depuis fin août 2022) 
 
Un grand merci à nos conjoints/conjointes et familles pour qui nous avons été peu 
disponibles ces dernières semaines, et c’est peu dire. 
 
Un grand merci enfin à tous les participants aux réunions de travail, issus de tous les comités 
:  Anne ALBINI, Fabienne ALBRECHT, Roger COMBES, Didier COPPENS, Chantal DARDENNE, 
Lucette DELMAS, Françoise FLACHON,  Annie et Simon GRUCHOT, Daniel GUEDON, Brigitte 
HOURTAL, Jacques LACHKAR, Franck MANIQUANT, Francine MASSIN, Véronique MOJARD, 
Marie-Odile MORELLE, Antoine ROUSSEAU. 
 
Vous trouverez dans les tableaux ci-dessous, une synthèse des grandes idées sorties de nos 
séances de travail. Rien n’est encore décidé à ce stade, mais toutes ces pistes et réflexions 
nous permettront de prendre progressivement et collégialement les bonnes décisions, en 
regard des attentes du terrain. 
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Comme indiqué en première partie de l’AG, nous allons dissoudre le CNE et le remplacer par 
de nouvelles instances disciplinaires : nous ferons des propositions d’organisation en ce sens 
au CA de janvier, après échange avec toutes les personnes de bonne volonté qui souhaitent 
travailler avec nous sur le sujet d’ici la fin de l’année. 
 
Présentation du résultat de l’Appel d’Offres Papeterie 
 
Le contrat en cours avec Boissor se terminant à fin octobre 2022, nous avons lancé un Appel 
d’Offres pour remise en concurrence, sachant par ailleurs que les tarifs du papier et du 
transport ont drastiquement augmenté tout au long de l’année qui vient de s’écouler. 
 
Nous précisons que tout choix de prestation extérieure fera l’objet d’un Appel d’Offres en 
bonne et due forme, avec un minimum de trois soumissionnaires consultés. 
 
Dans ce cas précis, nous avons sollicité 6 imprimeurs différents : 3 ont répondu, et 3 ont 
décliné. En synthèse, Boissor nous a fait une offre avec uniquement un peu plus de 6% 
d’augmentation, alors que manifestement les prix du marché nous orientaient plutôt vers 
une augmentation beaucoup plus importante. 
 

 
 
Nous reconduisons donc Boissor Imprimerie pour la période de novembre 2022 à octobre 
2023.  
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Présentation de 4 projets clés 
 
Vous trouverez ci-après les éléments principaux/primordiaux des présentations qui ont été 
préparées / projetées (en partie pour certaines) : 
 

➢ Communication (Pascal ASTRESSES) 
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➢ Rapports avec les licenciés (Jean-Marc DELCOURT) 
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➢ Relations partenaires/sponsors (Manuella GRIMAL) 

 
 

➢ Evolution du classement (Jean-Marc DELCOURT) 
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Orientations d'évolution de la DNSJS et de la DNSC 
 
Marie-Claude DEROSNE va continuer à présider la DNSJS jusqu’à la fin de la saison (un grand 
merci à elle), elle passera progressivement le relai à Quentin MALLEGOL qui prendra ensuite 
sa succession. 
Le Bureau Directeur va analyser d’ici la fin de l’année avec les différents acteurs idoines les 
nécessités d’évolution d’organisation de la DNSC. Une proposition de nouvelle organisation 
de la DNSC pour répondre aux enjeux importants liés à l’activité de Scrabble Classique sera 
faite dans le cadre du CA de janvier 2023. 
Enfin, concernant le sujet du Développement, il doit être prioritaire à tous les niveaux (BD, 
Directions, Commissions, …) et moteur de l’action de tous. Il est décidé dans ce cadre de 
supprimer la DNDS qui n’était manifestement pas l’instance la plus adaptée. Nous en 
reparlerons au CA de janvier 2023. 
 
Approche financière 
 
Jean-Luc rappelle avant toute chose qu’il faut bien distinguer les revenus exceptionnels des 
revenus liés à l’activité courante, et que de fait les revenus exceptionnels de la saison 
2021/2022 ne se reproduiront pas et devront être compensés autrement. 
 
Les éléments primordiaux de l’approche financière sont repris ci-après, même si le temps a 
manqué pour les présenter en détail lors de l’AG : 
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Questions 
 
La durée de l’AG ayant été déjà trop longue, il est proposé à l’assemblée de répondre aux 
questions de chacun de manière informelle au cours du pot de clôture. 
 
 

 Le Président du Nouveau Bureau Directeur 
Christian Couvreur 

 

  
       


